



1a. a Timoteo

Peor que Un Incrédulo

Cuidando a la Familia.

I Timoteo 5:3-8

Lección Veintiuno

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Peor que Un Incrédulo

La Escritura de nuestra lección del día de hoy es una muy interesante y práctica. Se trata de la idea de Pablo de cómo los miembros familiares deben ser tratados. Pablo aborda el tema discutiendo acerca de las viudas. Específicamente de las viudas en necesidad. Lea 1 Timoteo 5:3-8.

El tema de cómo tratar a aquellas quienes esposas han muerto continua en los siguientes versículos pero hoy veamos estos cinco. Aquí encontraremos mucho a considerar.

Lo primero que debemos saber es que cuidar de aquellos que tienen necesidades financieras es muy importante en el comportamiento de los cristianos. Jesús le dijo a la gente de Nazaret, registrado en Lucas 4.16-21, que Él había venido a la tierra “para anunciar buenas nuevas a los pobres... a proclamar libertad a los cautivos y dar vista a los ciegos, a poner en libertad a los oprimidos.” Jesús siempre estuvo consciente de aquellos en necesidad. Por cierto, sólo en el caso de que usted esté tentado a pensar que estas palabras no significan los que dicen, usted debe volverse al libro de Isaías, capítulos 58 y 61 que es dónde Jesús citó estas palabras. Cualquier cristiano que dude de la importancia de los pobres para Jesús debe leer también Mateo 25:31-46.

Los cristianos heredamos de los judíos la preocupación compasiva por las viudas y los huérfanos. En aquel tiempo no había programas gubernamentales para ayudar a este tipo de gente. Si su familia no tenía cuidado de ellos, nadie lo haría. Esto es a menos que la gente de Dios se involucrara. Las mujeres cuyos esposos murieron debían ser cuidadas por los hermanos de sus esposos. En el caso contrario, otros miembros de la familia debía hacerse cargo. En el Antiguo Testamento había leyes que requerían que parte de la cosecha fuera reservada para que las viudas y los huérfanos la levantaran para su propia manutención, Deuteronomio 24:19-21 y Ruth 2:2.

Cuando la iglesia cristiana empezó, el cuidado de estas personas se volvió en un asunto serio para los miembros de la iglesia. En el capítulo seis de Hechos encontramos la historia de cómo la iglesia votó por diáconos para que cuidaran de las viudas. Pablo está escribiendo esta carta a Timoteo cerca de treinta años después. Para ese entonces el número de viudas debió haber sido bastante grande. La gente no vivía largamente, había persecución: eran puestos en prisión y aniquilados. Muchos de ellos eran hombres con familias. Todo esto significaba que había muchas viudas y huérfanos.

Pablo se refiere a las viudas que “de veras están desamparadas.” No estamos absolutamente seguros de lo que “de veras están desamparadas” significaba, pero podemos asumir que había algunas mujeres que tomaron ventaja de su situación y “rogaban” por dinero y comida. Pablo si explica la responsabilidad de los hijos adultos y nietos de la viuda.

Es lo que el cristiano debe hacer (poner su “religión en práctica.”) cuidar de su propia familia. El quinto mandamiento, directo de la boca de Dios a Moisés, fue “Honra a tu padre y a tu madre...” Éxodo 20:12. Jesús cuidó del futuro de Su madre desde la cruz, vea Juan 19:26, 27. Esto es algo que debemos aprender primero. Cuidar de la familia es una prioridad que como cristianos debemos tener. Si no cuidamos a nuestra propia familia, cómo vamos a cuidar de alguien más. El peor tipo de presunción es la de aquel que hace gran alarde de lo que da a los extraños, o que pone su dinero en la charola de la ofrenda pero que no da al cuidado de su propia madre

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

o abuela... su propia familia.

Pablo dijo que cuidar de los padres es tan sólo pagarles por lo que ya han hecho por uno. Ahora, es muy posible que algunos que escuchen o lean esta lección tengan padres que nunca los hayan tratado bien, que los hayan rechazado o incluso abusado. Aquí es donde uno tiene el privilegio de ser justo como Jesús. Usted puede regresar bien por mal.

Hay una diferencia real entre una viuda que de veras está en necesidad y confía en Dios por su cuidado, y la viuda que está usando su viudez equivocadamente. La viuda que confía en Dios, vive una vida que place a Dios y ora. Podemos asumir que Pablo se refirió a que la viuda justa oraba por otros así como por ella misma.

Luego está el otro tipo de viuda que pasó el tiempo viviendo una vida de placer. Qué placeres fueron estos, no sabemos. Sin embargo, podemos asumir que ellas tomaron ventaja de su estado civil para divertirse, tal vez a expensas de otros, posiblemente, como fue sugerido al principio de esta lección, ellas estaban teniendo “fiestas de lástima” para hacer que la gente sintiera lástima por ellas y entonces les dieran cosas que no tenían aun si sus esposos seguían vivos.

Pablo había dicho en Romanos 8:5b que “los que viven conforme al Espíritu fijan la mente en los deseos del Espíritu.” Las viudas que vivieron como Dios lo deseaba estaban cumpliendo la Escritura. Él dijo en Romanos 8:6, “La mentalidad pecaminosa es muerte, mientras que la mentalidad que proviene del Espíritu es vida y paz.” Esta es la descripción de la “viuda que vive por placer.” Ya está muerta.

Luego en el versículo ocho, Pablo expande la responsabilidad de cuidar a la familia completa. Pablo dice que el que no provee para sus parientes, y especialmente para sus familiares inmediatos, esa persona niega la cristiandad y es aun “peor que un incrédulo.” ¿Qué es peor que un incrédulo? Parece que Pablo estaba advirtiendo a Timoteo y además a la iglesia en Éfeso, que su responsabilidad con su familia debe ser tomada con mucha seriedad y que Dios juzgaría a aquellos que fallaron en esta responsabilidad... este problema familiar.

*Las palabras y frases subrayadas son respuestas a las preguntas en la *Hoja de trabajo del Estudiante*.

Objetivo: Animar a los estudiantes a cumplir la responsabilidad que tienen con su familia.

Versículo de memoria: “El que no provee para los suyos, y sobre todo para los de su propia casa, ha negado la fe y es peor que un incrédulo.” | Timoteo 5:8 NVI

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Hoja de Trabajo del Estudiante

Peor que Un Incrédulo

- Lo primero que debemos saber es que cuidar de aquellos que tienen _____ financieras es muy importante en el comportamiento de los _____.
- Cualquier cristiano que dude de la importancia de los _____ para _____ debe leer también Mateo 25:31-46.
- ¿En qué parte del Antiguo Testamento podríamos encontrar leyes que requieran que parte de la cosecha fuera reservada para que las viudas y los huérfanos la levantaran para su propia manutención?
- ¿Qué dijo Pablo que era “poner la religión en práctica?”
- Cuidar de la familia es una prioridad que como _____ debemos tener.
- Pablo dijo que cuidar de los padres es pagarles por ¿qué cosa?
- Luego en el versículo ocho, Pablo expande la responsabilidad de cuidar a la _____ completa.

Versículo de memoria: “El que no provee para los suyos, y sobre todo para los de su propia casa, ha negado la fe y es peor que un incrédulo.” | Timoteo 5:8 NVI

Cómo iniciar una relación personal con Dios:

Primero cree en que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado al mundo a morir par que tú pudieras tener una relación con Dios.

Tercero, pide a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que cometes.

Cuarto, pide a Jesús que sea tu Salvador y Señor de tu vida.

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum